
 

子どもの感性 

前浜中学校 校長 治 田 博 樹  

 

 子どもと接していると、時折、すごいなあと思うことがあります。大人が思いもつかないことを

考えていたりします。 

中学１年生が国語の授業でつくった詩を紹介します。 

 

  ご飯 

                Ｋ・Ｔ 

 わしはご飯 

 朝ご飯しっかり食べろよ 

 おいおい給食 残すんじゃないよ 

 学校でつかれて 夜は食よくがあるな 

 わしは食べられることが大好きだ 

 そして 

 みんなが大きくなっていくのを見るのが 

 大好きだ 

 

 

  か  

                    Ｙ・Ｓ 

 おれは か 

 人の血を吸って生きている 

 特に子どもの血がうまいんだよな 

 子どもの血が吸いてーな 吸いてーよ 

 でも吸うとかゆがられるけど 

 子どもの血が吸いてーな 吸いてーよ 

 おれがもし血を吸っていたなら 

 殺さないで キンカンぬってくれ 

 自分が何かになってみて、その気持ちを想像して詩をつくる授業でした。しばらく教室に掲示し

てあったものです。 

 子どもは一人一人自分の感性をもっています。児童１８名生徒１２名、それぞれ違います。そ

れは大人が型にはめようとしてもなかなか難しく、独自のものです。それを個性と呼んでもいい

と思います。この子どもがもっているかけがえのない感性を、われわれ教師は保護者の皆様とと

もに、大切にしていかなければならないと思っています。 

 

 もうすぐ夏休みです。水の事故や交通事故、熱中症等、様々な

子どもの事故が心配されます。保護者、地域の皆様、子どもたち

に事故がないように見守っていただきますようお願いいたします。

子どもたちにとって、成長できる楽しい夏休みになりますように。 

 

 

 

 

 

 

「ふるさとキャンプ」を潮津の里で行いました。 

初日のプログラムは、カレー作りとキャンプフ

ァイヤー、ナイトハイクでした。カレー作りは火

をおこすところから始め、具材切り、煮込み、味

付けまで自分たちで行いました。子どもたちは、

ご飯がうまくできるか心配していましたが、おお

むね上手に炊くことができました。キャンプファ

イヤーは各班の考えた出し物が面白かったのと、

フォークダンスもあってとても盛り上がりました。

ナイトハイクは、肝試し方式で、数人のグループ

に分かれて夜のコースを回りました。  

先生方が驚かすことがわかっていながら、あちこちから叫び声が聞こえました。２日目は、海

岸の清掃活動をし、そば作りを体験して、それをお昼に食べました。充実した２日間でした。 

 

 

 ７月１日に生き物調査に出かけました。田植えをさ

せていただいた野浦の山岸さんの田んぼをお借りして、

田んぼやその周囲にいる生き物を探しました。ドジョ

ウ、オタマジャクシ、ヤゴ、カワニナ、カエル、クモ、

トンボなど、たくさんの生き物を見つけることができ

ました。 

子どもたちは見つけた生き物の名前や生態をＪＡの

田口さんに聞いて、楽しそうに記録していました。 

 

 

 

両津給食センターの冨樫栄養教諭をお迎えして、低学年、中学年、高学年ごとに食育指導を行

いました。豊富な写真や絵、人形劇を使って、どの食品にとんな栄養素が入っているか分かりや

すく教えてもらいました。子どもたちは、緑のものをもっと食べたいとか、お菓子を食べ過ぎな

いようにしたいなど、今後の食生活の改善を考えた感想が見られました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

学校だより 

【生き物調査 ７/１（金） 】 

７／７ 七夕集会  

【ふるさとキャンプ ６/２７（月）～２８日（火） 】 

７／１ 地域を学ぶ日 

【食育指導 ６／２０（月），７／６（水），７／１９（火） 】 

７／７ 七夕集会  

１・２年生 ３・４年生 ５・６年生 
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 ６月 23 日（木）・24 日（金）に新潟市陸上競技場で新潟地区陸上競技大会が開催されました。 

当校から３名の生徒が５つの競技に出場し、選手は自己ベストを目指して頑張ってきました。 

６月 29日（水）・30日（木）には、バドミントン大会が秋葉区総合体育館と白根カルチャーセ

ンターで、剣道大会は新潟市体育館で開催され、生徒は持てる力を発揮してくれました。 

 以下は、代表生徒の感想です。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 新潟地区大会の結果、バドミントン部は、男子団体戦２位、男子ダブルス戦で、Ｕ・Ｔ、Ｋ・

Ｔ 組、Ｋ・Ｈ、Ｍ・Ｙ 組が３位に入賞し、その他男子シングルス戦でＵ・Ｙ、女子ダブルス

戦でＫ・Ｓ、Ｙ・Ｓ 組が、県大会（７／25・26 阿賀野市）に出場することが決まりました。

北信越、全国大会目指してがんばってください。 

 

 

 キャリア教育を推進する佐渡市では、中学生の職場体験

活動が充実するように、島内の全中学校で「職場体験に向

けてのマナー講習会」を開催しています。昨年に引き続き、

２回目のマナー講習会で７月１２日（火）に行われました。 

 最初に、笑顔、服装、身なり、行動などのマナーが、職

場や仕事上で大切なことをしっかりと学びました。次に、

様々なあいさつの方法を教えていただき、実際に生徒同士

がペアになってやってみました。また、お客様に接する場

合の行動や仕草、言葉遣いを学ぶことができました。 

ぜひ、職場体験学習で実践してほしいと思います。 

 

 

 小学６年生と保護者の方々に中学校の様子を詳しく知ってもらい、不安

なく中学校へ進学してもらいたいと考え、体験入学会を開催しました。 

まず１日の過ごし方や授業、生徒会活動や部活動について説明しました。

次に３年生の数学の授業参観と１・２年生の技術の授業体験をしました。

技術の授業体験では、「はんだ付け」の学習に参加し、中学生からやり方

を教えてもらいながら、はんだ付けを行いました。授業に参観した後の感

想では、中学生にやさしく教えてもらい楽しかったという意見がたくさんでました。 

 

学校では、１学期と２学期にそれぞれ子どもたちの体力を測定してい

ます。当校では、毎回小中学生が縦割りの異年齢の班を編成して行って

います。今学期の体力測定は、あいにく雨だったため、５０ｍ走やソフ

トボール投げはできませんでしたが、中学生が小学生の世話や測定を手

伝いながら、能率よく体力テストを行うことができました。 

 

 

 子どもたちが海で泳ぐ機会も多くなるこの時期

に、両津消防署、両津地区消防団の方々のご協力

をいただき、中学生と小学校５・６年生を対象と

する心肺蘇生法の講習会を開催しました。 

中学校は、毎年開催しており、３年生ともなる

と心肺蘇生法もスムーズにできました。消防団員

の方から、心臓マッサージする人、通報する人、ＡＥＤを持って来る人など、役割をはっきりさ

せてみんなで協力することが大事であることを教えていただきました。 

小学校は、心臓マッサージを中心に、まず胸をしっかり押すために、ひじを真っ直ぐにしたま

ま自分の体重をかけられる姿勢を習いました。次に、連続してリズム良く行うことが大切だとい

うことを教えていただき、みんなで真剣に取り組んでいました。 

 

 

佐渡市教育委員会が主催する「佐渡人権展」が、７

月８日（金）と９日（土）に両津総合体育館を会場に

開催されました。そこで、小学校５・６年生と中学生

が見学に行きました。 

 会場では、島内各小中学校が取り組んだ人権教育・

同和教育に関する活動の様子をはじめ、佐渡や地域が抱える人権問題がたくさん展示されていま

した。そして、各展示コーナーにいらっしゃる講師の方々からその問題について詳しく説明して

いただき、身近な人権問題を考える機会となりました。 

 

 

 授業参観と懇談会に合わせて給食試食会のご案

内をさせていただいたところ、６名の保護者の皆

様が参加してくださいました。 

まず、子どもたちの配膳の様子を見ていただい

てから子どもたちの中に入って、一緒に給食を食

べていただきました。また、当日は、両津給食センターの冨樫栄養教諭からもお越しいただき、

当日の給食で使用した食材やセンターでの調理の様子をお話ししていただきました。さらに給食

後は、保護者の方々に栄養や家庭での食事など食育についてお話しいただきました。 

参加した保護者の方々からは、みんなで協力して配膳する様子や苦手な食材も頑張って食べて

いる我が子を見て、たくさん感想をいただきました。ありがとうございました。 

 

【 新潟地区大会 陸上競技 6／23・24 バドミントン・剣道 6／29・30  】  

【 中学校体験入学 ７／１３（水） 】 

【 マナー講習会 ７／１２（火） 】 

 新潟地区陸上大会で、僕は 1500ｍと 3000ｍに出場しました。1500ｍでは、１周目を飛ばして１位でし

た。その後は他の選手に抜かされていきましたが、目標だった５分を切ることができました。3000ｍでも

最初の１周目は１位でしたが、徐々に抜かされていきました。抜かされるのは悔しかったけど、２種目と

も自己ベストを出すことができたのでよかったです。              ３年 Ｕ・Ｙ 

 今回の地区大会を終えて思ったことは、自分たちの体力不足です。団体戦の決勝、男子ダブルスの準決

勝、女子ダブルスの準々決勝は、すべてファイナルゲームまでいって負けています。集中力がないという

のもありますが、全体的に足が動いていないと思いました。県大会に向けて、走り込みやトレーニングな

どを頑張って、県大会で入賞できるように頑張りたいです。           ３年 Ｋ・Ｔ 

 僕はこれまで２年間新潟地区の剣道大会に出場し、特に今年は中学校生活最後なので、練習時間を増や

したり、新潟へ行って練習したり、高校生と練習して県大会出場を目指していました。結果は、２回戦で

負けてしまいましたが、やれることはやったと自分で納得しています。これからは、受験勉強や駅伝大会

を目標に変えてがんばっていきます。                     ３年 Ｅ・Ｅ 

 

 

【 給食試食会 ７／13（水） 】 

【 救急法講習会 ７/６（水）・11（月） 】 

【 佐渡人権展見学 ７/８（金） 】 

【 小中合同体力テスト ７/５（火） 】 

 

 

 

 


